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УСИЛЕНИЕ РЕЗИНЫ НА ОСНОВЕ НАТУРАЛЬНОГО КАУЧУКА  

И ТЕХНИЧЕСКОГО УГЛЕРОДА ПОЛИОКСАДИАЗОЛЬНЫМ 

ВОЛОКНОМ, СИЛАНОМ И НИЗКОМОЛЕКУЛЯРНЫМИ 

КАУЧУКАМИ 

В. Н. АДЕРИХА+, В. Н. КОВАЛЬ, Н. А. МАРУСЕНКО 

Институт механики металлополимерных систем имени В. А. Белого НАН Беларуси, ул. Кирова, 32а, 246050, г. Гомель, Беларусь  

Цель работы — исследовать влияние армирования резин на основе натурального каучука (НК) и 

технического углерода (ТУ) короткорезанными полиоксадиазольными (ПОД) волокнами и их даль-

нейшего модифицирования жидкими низкомолекулярными полибутадиеновыми каучуками (НМК) и 

бис-[(3-триэтоксисилил)-пропил]-тетрасульфид силаном на структуру и показатели свойств.  

В работе использовали НМК с концевыми углеводородными и с гидроксильными группами, рези-

новые смеси получали с использованием смесителя закрытого типа. Кинетику вулканизации изучали 

по изменению динамических механических свойств при сдвиге, показатели прочности при растяже-

нии определяли на испытательной машине «Инстрон-5567», динамические механические характери-

стики на оригинальном релаксометре методом затухающих крутильных колебаний, скорость абра-

зивного изнашивания на трибометре барабанного типа.  

Установлено, что введение ПОД волокон, отдельно или в сочетании с НМК повышает сте-

пень сшивания, статические модули резин М10 и М20 (до 1,5–1,8 раз), предел текучести и проч-

ность резин при растяжении по сравнению с неармированным вулканизатом НК. Найдено, что 

введение ПОД волокна повышает сопротивление абразивному изнашиванию резины на основе НК 

лишь в сочетании с НМК, или в сочетании НМК с силаном, обеспечивая рост износостойкости до 

9–15% по сравнению с неармированным составом. 

Ключевые слова: натуральный каучук, полиоксадиазольное волокно, низкомолекулярный полибутадиено-

вый каучук, механические свойства, абразивостойкость. 

REINFORCEMENT OF RUBBER BASED ON NATURAL RUBBER AND 
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V. A. Belyi Metal-Polymer Research Institute of National Academy of Sciences of Belarus, Kirov St., 32a, 246050, Gomel, Belarus  

The aim of the work is to investigate the effect of reinforcement of rubbers based on natural rubber (NR) 

and carbon black (CB) with short-cut polyoxadiazole (POD) fibers and their further modification with liquid 

low molecular weight polybutadiene rubbers (LMWR) and bis-[(3-triethoxysilyl)-propyl]-tetrasulfide silane on 

the structure and properties.  

The research has been conducted using LMWR with terminal hydrocarbon or hydroxyl groups, rubber 

blends were prepared in a closed chamber mixer. The kinetics of vulcanization was monitored via the changes 

of dynamic mechanical properties on the “RPA Flex” instrument, tensile strength indicators were determined 
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on the Instron-5567 testing machine, dynamic mechanical characteristics on the original relaxometer with free 

torsional pendulum, the rate of abrasive wear was measured on a drum-type tribometer.  

It is found that the introduction of POD fibers, alone or in combination with LMWR, increases the 

degree of crosslinking, static modules of M10 and M20 rubbers (up to 1.5–1.8 times), yield strength and 

tensile strength of rubbers compared with non-reinforced rubber. It is found that introduction of the fi-

bers increases the resistance to abrasive wear of NR-based rubber only in combination with LMWR, or 

in combination with LMWR and silane, providing an increase in wear resistance up to 9–15% compared 

with the non-reinforced composition. 

Keywords: natural rubber, polyoxadiazole fibers, low molecular weight polybutadiene rubber, mechanical proper-

ties, abrasion resistance. 
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